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Um ex-servidor público, de 47 anos, foi preso nesta quin-
ta-feira (16) por peculato, acusado de usar indevidamente 
cartões do Auxílio Estadual da Secretaria de Estado de As-
sistência Social (Seas). A prisão ocorreu após investigações 
iniciadas a partir de uma denúncia da Seas sobre o uso ilegal 
dos cartões de beneficiários do programa social.

Últimas 2

Economia  5 

BRAZILIAN BEATS 2 

OPERAÇÃO

Músico do 
beiradão ganha 
destaque em 
documentário

Desarticulada 
fraude em 
financiamentos 
de veículos 
de luxo

Dia a Dia 9

Plateia 12

Dia a Dia 9

AUXÍLIO EMERGENCIAL 

 Amazonense convocado pela Seleção Brasileira



redacao@emtempo.com.br | Leonardo Sena

2 Última hora
TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP
FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

Manaus, sexta-feira, 17 de janeiro de 2025

O prefeito de Manaus 
em exercício, Renato 
Junior, anunciou, nes-
ta quinta-feira (16), um 

conjunto de intervenções es-
tratégicas no trânsito visando 
diminuir o tempo de retenção 
dos veículos nos semáforos 
e, consequentemente, o tem-
po de espera do condutor no 
trânsito em pontos de maior 
tensão. As mudanças come-
çam a valer a partir da próxima 
terça-feira (21).

A iniciativa ocorre em parce-
ria entre o Instituto Municipal 
de Mobilidade Urbana (IMMU) 
e a Secretaria Municipal de 
Infraestrutura (Seminf). Re-
ceberão as obras as avenidas 
Constantino Nery, Djalma Ba-
tista, Pedro Teixeira, rua da 
Indústria e Loris Cordovil.

Em entrevista coletiva, o 
prefeito explica que as alte-
rações devem reduzir em 20 
minutos o tempo de espera e 
retenção nos semáforos.

“O prefeito David Almeida 
determinou que nós fizésse-
mos pelo menos 19 interven-
ções de trânsito na cidade de 
Manaus. A primeira se dará 
aqui no trecho da Djalma Ba-
tista com a Constantino Nery. 
O trânsito será desviado pela 
rua das Indústrias, onde nós 
estamos, da Djalma Batista 
até a Constantino Nery”, dis-
se Junior.

“O semáforo que nós temos 
hoje na avenida Pedro Teixeira 
com a avenida Constantino 
Nery, que é de três ciclos, ou 
seja, três tempos, nós vamos 
reduzir para dois tempos. Com 
isso, nós vamos ter uma di-
minuição no tempo de espe-
ra dos condutores. De 25% a 
30% da espera será diminu-
ída. O trânsito que hoje fica 
de manhã bem cedo, muito 
carregado e um congestiona-
mento muito grande na Pedro 
Teixeira, de quem quer acessar 
a Constantino Nery e a Djalma 

Batista, ficará agora em um 
sentido só”, complementa.

Os serviços são: mudanças 
de sentido de circulação de 
vias; abertura de novos retor-
nos; alteração de sinalização 
vertical e horizontal; implanta-
ção de semáforos, além da re-
visão das rotas de transporte 
público com foco na redução 
do tempo de deslocamento, 
aumento da segurança viária 
e otimização do transporte 
público.

A Seminf vai atuar com 50 
servidores que trabalharão 
diuturnamente, em turnos de 
revezamento até a finalização 
do projeto. As ações da pasta 
vão desde a demolição de can-
teiros centrais, pavimentação, 
abertura de novos retornos e 
novos canteiros.

 
Conexão direta na Constan-

tino Nery
Um dos destaques do pro-

jeto é a ligação direta entre as 
avenidas Constantino Nery e 
Torquato Tapajós, eliminando 
a necessidade de semáforo 
próximo à Estação de Trans-
ferência 2 (Arena). A nova alça 
de acesso, localizada em fren-
te ao Dnit, que permitirá que 

motoristas sigam em direção 
à Torquato Tapajós de forma 
mais rápida e eficiente. 

Com essa mudança, o semá-
foro existente será reservado 
apenas para ônibus que aten-
dem a estação e para moto-
ristas que desejam acessar a 
rua Loris Cordovil. A interven-
ção reduzirá em pelo menos 
25% o tempo de espera no 
trânsito no sentido Centro-
-bairro, além de impactar po-
sitivamente o fluxo no sentido 
contrário.

 
Alterações na avenida Pe-

dro Teixeira e rua da Indústria
Na avenida Pedro Teixeira, 

o trecho entre as avenidas 
Constantino Nery e Djalma 
Batista será reorganizado 
para operar em sentido úni-
co, eliminando o contrafluxo 
e os riscos de acidentes. Essa 
modificação busca garantir 
uma circulação mais segura e 
eficiente para os motoristas 
que trafegam pela região.

Já a rua da Indústria será 
reestruturada como principal 
acesso entre as avenidas Djal-
ma Batista e Constantino Nery, 
no sentido oposto a da Pedro 
Teixeira. Com a abertura de 

canteiros centrais e instala-
ção de novos semáforos, os 
condutores terão uma rota 
mais ágil e segura para aces-
sar ambas as avenidas, seja no 
sentido bairro ou Centro.

Essas alterações são proje-
tadas para otimizar o fluxo de 
veículos, reduzindo filas e mi-
nimizando o tempo de espera 
em pontos críticos da região. 
A estimativa é que o tempo 
de deslocamento em horários 
de pico seja reduzido de for-
ma significativa, beneficiando 
motoristas e passageiros do 
transporte coletivo.

 
Viaduto de Flores
No trecho da avenida Cons-

tantino Nery sob o Viaduto 
de Flores, será realizada uma 
adequação geométrica no 
retorno do sentido Centro-
-bairro, ampliando a área para 
maior fluidez. Uma nova faixa 
será aberta, facilitando o aces-
so à avenida Torquato Tapajós 
para motoristas que vêm da 
Constantino Nery. 

Essa intervenção visa não 
apenas melhorar a circulação, 
mas também aumentar a se-
gurança para condutores e 
pedestres, especialmente em 

Prefeito em exercício, Renato Junior, anunciou as 
mudanças no trânsito de Manaus 

DIVULGAÇÃO/SEMCOM
Prefeito anuncia 
19 intervenções 
para redução de 
semáforos e tempo 
de espera em pontos 
críticos de Manaus

Intervenções estratégicas 
para melhoria do trânsito 

um trecho de alta densidade 
de tráfego.

 
Transporte público
Os usuários do transporte 

coletivo também serão con-
templados com as mudanças. 
Linhas como 010, 207, 213, 214, 
215, 223, 227, 654, 675, 678, 
A202, A206, A402 e A407 
continuarão operando nor-
malmente no sentido bairro, 
enquanto no sentido Centro 
as linhas 118, 540, 652 e 672 
terão seus trajetos adaptados 
para atender as novas rotas.

Além disso, será instalado 
um novo ponto de ônibus na 
rua da Indústria para aten-
der os passageiros da região, 
proporcionando mais como-
didade e agilidade no acesso 
ao transporte público.

 
Sinalização e segurança
A reestruturação viária tam-

bém inclui um reforço na si-
nalização horizontal e vertical. 
Serão implementadas novas 
faixas de pedestres, áreas de 
espera para motocicletas, se-
tas direcionais e marcações 
em áreas de conflito. Placas de 
regulamentação e advertên-
cia serão instaladas para ga-

rantir maior clareza nas rotas 
e segurança para motoristas 
e pedestres.

 
Impactos e compromisso 

com a mobilidade
As intervenções integram o 

Plano de Intervenção Rápida 
no Trânsito, que tem como 
objetivo apresentar soluções 
ágeis para os desafios de mo-
bilidade urbana em Manaus. 
A prefeitura destaca que o 
projeto foi planejado para 
causar o menor impacto pos-
sível durante sua execução, 
priorizando o bem-estar da 
população.

A zona Centro-Sul da cidade, 
que inclui importantes polos 
comerciais e residenciais, será 
diretamente beneficiada pe-
las mudanças, que prometem 
melhorar a qualidade de vida 
dos cidadãos ao reduzir con-
gestionamentos, aumentar a 
segurança e otimizar o tempo 
de deslocamento.

Essas ações refletem o 
compromisso da gestão mu-
nicipal com uma Manaus mais 
conectada, fluida e segura, re-
forçando a busca por um trân-
sito mais eficiente e acessível 
para todos.



Selo MigraCidades
O Governo do Amazonas, 

em parceria com diversas 
secretarias estaduais e 
municipais, foi premiado 
com o Selo MigraCidades. 
A certificação reconhece 
as ações implementadas 
para garantir o acesso de 
migrantes a serviços es-
senciais e promover sua 
inclusão social. O trabalho 
conjunto entre os órgãos 
estaduais e municipais tem 
sido fundamental para o 
sucesso das políticas de 
acolhimento no estado.

Pix
O Governo Federal anun-

ciou, na última quarta-fei-
ra, a edição de uma Medi-
da Provisória (MP) com o 
objetivo de fortalecer as 
regras sobre as transações 
financeiras realizadas via 
Pix, tornando-as mais cla-
ras para toda a população. 
A medida foi tomada em 
resposta à disseminação 
de notícias falsas sobre o 
sistema de pagamento, que 
se caracteriza pela gratui-
dade. Dessa forma, não é 
permitida a cobrança de 
valores adicionais nas tran-
sações realizadas por meio 
desse método.

Gratuidade
O ministro da Fazenda, 

Fernando Haddad, desta-
cou que o MP tem como 
foco garantir a gratuidade 
do uso do Pix e reforçar a 
proteção do sigilo bancário 
associado a esse sistema. 
Diante dos crimes come-
tidos envolvendo o Pix, o 
advogado-geral da União, 
Jorge Messias, informou 
que a Advocacia-Geral da 
União (AGU notificará) a 
Polícia Federal para aber-
tura de um inquérito com 
o objetivo de identificar os 
responsáveis   pela dissemi-
nação de desinformação 
nas redes sociais. Esses 
indivíduos, segundo Mes-
sias, realizaram narrativas 
fraudulentas que incitaram 
golpes.

Ainda Estou Aqui
Antes de chegar aos ci-

nemas de Nova York e Los 
Angeles nesta sexta-feira, 
17, o filme brasileiro “Ainda 
Estou Aqui” obteve desta-
que no The New York Times 
em uma crítica que o definiu 
como “belo e dilacerante”, 
e elogiou a “realização pri-
morosa e o grande apuro 
visual” criados por Walter 
Salles ao retratar a história 
da família Paiva nas telo-
nas. “Em sua performance 
— premiada com o Globo de 
Ouro —  Torres surpreende. 

Proteger seus filhos significa 
abraçar a alegria em meio ao 
medo, esperança em meio à 
dor. Torres traz camadas à 
sua performance com todas 
essas emoções, e seus olhos 
inquisitivos são magnéticos,” 
afirma Alissa Wilkinson em um 
dos principais jornais dos Es-
tados Unidos. O texto mostra 
como em “Ainda estou aqui”, 
o cinema assume um papel 
importante no resgate da me-
mória de um país.

Operação Auxilium
Um ex-servidor público de 

47 anos foi preso em flagrante 
pela Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM) por desviar recursos 
do Auxílio Estadual. A Ope-
ração Auxilium, deflagrada 
ontem apurou que o homem 
que trabalhava na coordena-
ção do programa, desbloque-
ava cartões de beneficiários e 
realizava compras indevidas, 
desviado cerca de R$ 37 mil. 
As investigações tiveram início 
a partir de uma denúncia da 
Seas, que identificou irregu-
laridades no recebimento dos 
cartões pelos beneficiários. 
Durante a operação, foram 
apreendidos cartões do Au-
xílio Estadual e o ex-servidor 

confessou o crime. As vítimas 
já identificadas receberão a 
segunda via dos cartões com o 
valor devidamente carregado. 
O caso foi registrado na Dec-
cor, e o homem responderá 
por peculato.

Navio de cruzeiro em Ma-
naus

O MS Insignia, com 1.007 tu-
ristas a bordo, atracou ontem 
Manaus marcando a chegada 
do quinto navio da tempora-
da de cruzeiros 2024/2025. 
Turistas de diversas naciona-
lidades, como Estados Unidos, 
Inglaterra, Alemanha e Cana-
dá, demonstraram entusias-
mo em explorar a Amazônia. 
A Amazonastur, responsável 
pelo receptivo dos turistas, 
oferece mapas, atendimento 
bilíngue e realiza pesquisas 
para entender melhor o perfil 
dos visitantes. A expectativa é 
que a temporada de cruzei-
ros, que se estende até maio, 
recepcione cerca de 19 mil 
turistas no estado.

Recuperação dos rios
Após dois anos de seca seve-

ra, o rio Negro, principal curso 
d’água da capital amazonen-
se, apresenta sinais de recu-

peração com a chegada do pe-
ríodo chuvoso. De acordo com 
dados do porto de Manaus, 
o nível do rio atingiu 20,68 
metros, um valor considerado 
dentro da normalidade para 
a época do ano, com as chu-
vas acima da média no final 
de dezembro acelerarando o 
processo de enchente. Embo-
ra o volume de precipitações 
esteja se normalizando, a ten-
dência é de que os níveis hí-
dricos continuem subindo, im-
pulsionados pela chegada do 
fenômeno El Niño.Outros rios 
da região amazônica também 
registram aumento em seus 
níveis, como o Solimões, que 
apresenta elevações expres-
sivas em diversas localidades. 

Peixes desaparecem
Um estudo realizado por 

pesquisadores do Institu-
to Nacional de Pesquisas da 
Amazônia (Inpa) revelou o 
desaparecimento de diversas 
espécies de peixes endêmicos 
do rio Uatumã, localizado nos 
distritos de Balbina e Pitin-
ga, em Presidente Figueiredo 
(AM). A ausência desses ani-
mais foi constatada 35 anos 
após a construção das usinas 
hidrelétricas da região, o que 

indica um forte impacto am-
biental causado pelas obras. 
O estudo, que avaliou a per-
manência de sete espécies 
de peixes que habitam águas 
rápidas e cachoeiras, não en-
controu nenhum exemplar 
das espécies ameaçadas de 
extinção. A ausência do peixe 
Badi, outrora abundante nas 
cachoeiras do rio, é um dos 
exemplos mais emblemáticos 
do impacto ambiental causa-
do pela construção da Hidre-
létrica de Balbina.

Culpa da Usina
Segundo os pesquisadores, 

a transformação do ambiente 
de correnteza em um lago, 
decorrente da construção das 
usinas, alterou significativa-
mente o ecossistema aquáti-
co, tornando-o inóspito para 
essas espécies.A equipe de 
pesquisa sugere que sejam 
realizadas novas expedições 
em áreas não impactadas pe-
las hidrelétricas, como os rios 
Abacate e Jatapu, afluentes 
do Uatumã, para buscar popu-
lações remanescentes dessas 
espécies e desenvolver estra-
tégias de conservação. A perda 
da biodiversidade aquática é 
uma grave consequência da 

construção de grandes hi-
drelétricas na Amazônia, e 
o caso do rio Uatumã ser-
ve como um alerta para a 
necessidade de avaliar os 
impactos ambientais de 
grandes projetos de infra-
estrutura na região.

Luminárias apagadas
Fiscalização de rotina rea-

lizada pela Agência Regula-
dora dos Serviços Públicos 
Delegados do Município de 
Manaus (Ageman) identifi-
cou 40 pontos de iluminação 
pública apagados nas zonas 
Norte e Leste da cidade. As 
equipes encontraram lu-
minárias inoperantes em 
bairros como Alfredo Nasci-
mento, Colônia Terra Nova, 
Monte das Oliveiras, Santa 
Etelvina e Cidade de Deus. A 
avenida Margarita, no trecho 
entre a rotatória do Nova 
Cidade e o Museu da Ama-
zônia (Musa), concentrou o 
maior número de problemas, 
com 12 luminárias de LED 
apagadas. De acordo com 
a Ageman, os furtos são a 
principal causa dos proble-
mas na iluminação pública 
da cidade. A concessionária 
responsável, Manaus Luz, já 
foi acionada para realizar os 
reparos necessários e resta-
belecer o serviço nas áreas 
afetadas.

Educação pela Cultura
A gestão de Roberto Cida-

de na presidência da Aleam 
ampliou o programa Edu-
cando pela Cultura, agora 
formalizado pela Resolução 
Legislativa nº 1.076/2024. A 
iniciativa, liderada pela Es-
cola do Legislativo, promove 
ações educativas sobre ci-
dadania, direitos humanos 
e diversidade, beneficiando 
mais de sete mil pessoas 
em oito anos. A vertente 
“Educando pelo Amazonas” 
já alcançou 19 municípios 
e 19 mil pessoas, focando 
em reduzir desigualdades 
regionais. Em 2024, a pre-
visão é atender mais cinco 
mil pessoas.

Feira da ADS 
A Feira de Produtos Re-

gionais, promovida pela 
Agência de Desenvolvi-
mento Sustentável (ADS), 
retorna hoje, das 14h às 19h, 
na praça de alimentação 
do bairro Dom Pedro. Com 
35 feirantes, oferece fru-
tas, verduras, artesanatos 
e outros produtos regionais. 
Além disso, a edição no es-
tacionamento do Manaus 
Plaza Shopping também 
acontece no mesmo horá-
rio. As feiras geram renda 
para os produtores locais 
e oferecem itens gratuitos.

Reforma do CSU
⭕ O projeto de reforma do Centro Social Urbano (CSU) do Parque 10, na zona Centro-Sul, será retomado pela Prefeitura 

de Manaus, ainda este ano, com foco em melhorias na praça de alimentação, na construção de academia ao ar livre e na 
instalação de drenagem na pista de caminhada, conforme anúncio do prefeito em exercício Renato Junior, durante en-
trevista à Rádio Tiradentes, na manhã desta quinta-feira (16). “Nós tivemos uma paralisação técnica, logo após a execução 
da primeira parte do projeto, e ainda este ano nós entregaremos o CSU do Parque 10”, disse Renato.

Ainda durante entrevista à Rede Tiradentes, Renato Júnior, descartou que o prefeito David Almeida deva deixar a Pre-
feitura para disputar as eleições de 2026. Segundo ele, o prefeito continuará no cargo e apoiará candidaturas ao Senado 
e ao Governo do Estado. Renato destacou que ainda é cedo para especulações políticas, já que o segundo mandato 
começou há menos de um mês.

Mobilidade Urbana
A Prefeitura de Manaus, em um movimento audacioso para melhorar a mobi-

lidade urbana da cidade, anunciou ontem a implementação de 19 intervenções 
estratégicas no trânsito. As medidas, que entrarão em vigor na próxima terça-feira 
(21), visam reduzir o tempo de espera nos semáforos e otimizar o fluxo de veículos 
em pontos críticos da cidade. Entre as principais ações estão a reestruturação 
de vias como a Constantino Nery e Djalma Batista, a criação de novas rotas e a 
instalação de semáforos inteligentes. 

Má gestão
Em entrevista a uma tv local na noite desta quarta-feira (15), o deputado fe-

deral Amom Mandel (Cidadania-AM) expressou sua preocupação com a situação 
financeira e administrativa de diversos municípios do Amazonas, que, desde o 
início de janeiro, estão decretando emergência financeira devido ao abandono 
das gestões anteriores. Mandel, que esteve recentemente em Borba e Beruri, 
destacou a gravidade do cenário, mencionando a necessidade urgente de in-
vestigação e responsabilização pelos danos causados.
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Depois do sentimento paterno,  
veio o vazio  

Periferias de Manaus  
Editorial

Enquanto o centro da cidade e bairros mais nobres da cidade 
se desenvolvem e recebem investimentos, as comunidades 
periféricas continuam esquecidas, sofrendo com a falta de 
infraestrutura, serviços básicos e oportunidades. A ausência 
de políticas públicas eficazes não apenas expõe a desigual-
dade social, mas também fere a dignidade de milhares de 
manauaras que vivem à margem do progresso.

Esses bairros, muitas vezes invisíveis ao olhar das auto-
ridades, enfrentam uma dura realidade: ruas esburacadas, 
saneamento precário, iluminação pública insuficiente e a 
falta de acesso à educação de qualidade. Essa negligência 
contribui para o aumento da violência, o abandono escolar 
e o ciclo de pobreza que se perpetua geração após geração.

A falta de espaços culturais e de lazer é outro fator pre-
ocupante. Jovens periféricos têm poucas alternativas para 
expressar sua arte e se desenvolver. A cultura, que deveria 
ser uma ferramenta de transformação social, fica restrita a 
poucas iniciativas isoladas.

A segurança pública também é uma ferida aberta. Muitas 
dessas comunidades convivem com o medo diário, onde 
a ausência do Estado é preenchida pelo avanço do crime 
organizado. O policiamento é insuficiente, e a sensação de 
abandono se reflete em cada beco desprotegido e muitos, 
tomados pelo tráfico.

É essencial dar voz a essas periferias. Movimentos sociais, 
coletivos culturais e lideranças comunitárias têm se esforçado 
para denunciar o descaso e buscar soluções, mas ainda há 
muito a ser feito. O poder público precisa ouvir essas vozes 
e agir, investindo em políticas de inclusão social, educação e 
infraestrutura.

As periferias de Manaus não podem mais ser sinônimo de 
esquecimento. São territórios de resistência, cultura e histó-
rias de luta. Valorizar essas comunidades é reconhecer que 
uma cidade só é verdadeiramente viva quando todos os seus 
cidadãos têm voz, dignidade e oportunidades para prosperar.

Há um mês, acordei às cin-
co horas da manhã com um 
barulho inquietante. Do lado 
de fora de casa, os pássaros 
já estavam nas árvores frutí-
feras e os primeiros cânticos 
anunciavam o nascer de um 
novo dia. Abri a porta e avistei 
uma sabiá inquieta voando de 
galho em galho. Pensei que 
estava reclamando de falta do 
mamão e banana que deposito 
todo dia numa vasilha para ali-
mento dos  passarinhos, mas o 
motivo era outro e mexeu com 
os meus sentimentos.

A sabiá voou para a parte alta 
da edícula feita de madeira e 
coberta de telhas de barro e 
pousou dentro de um antigo 
vaso de planta, onde ficou em 
silêncio. Continuei observan-
do com curiosidade para saber 
os motivos daqueles ruídos. 
Quando a passarinha saiu 
do vaso, peguei uma escada 
e subi... Encontrei dois ovos 
pequeninhos. Um sentimento 
gostoso tomou conta de mim. 
Senti-me o pai e protetor-mor 
daqueles seres especiais.

Deixei de pensar nas malda-
des humanas e na vã filosofia 
que diz muito, mas não explica 
nada. Então, tomei algumas 
medidas urgentes. Dobrei a 
quantidade de comida que 
disponibilizo diariamente aos 
pássaros, mais mamão e ba-
nana; podei o pé de jabuticaba 
que estava florida para que 
os frutos ficassem maiores, 
era preciso alimentar os novos 
passarinhos; o acesso e o uso 
da edícula ficaram restritos, 
porque ninguém poderia in-
comodar a sabiá-mãe.

Até a minha cachorrinha Mi-
nie foi envolvida nas medidas 
protetivas. Deixei-a vigilante 
no terreno para impedir a en-
trada de gatos na propriedade. 
Minie nunca brigou com os 
gatos, é muito pequena e boba, 
mas o latido assustava os ga-
tos. Isso ajudava na proteção 
dos pássaros.

 Durante duas semanas, a 
sabiá saía pouco do ninho, 
apenas para se alimentar, co-
mer fruta da jabuticabeira, da 
amoreira e pequenos insetos. 
Depois do nascimento dos sa-
biazinhos, a passarinha ficava 
pouco tempo dentro do ninho, 
ia buscar alimentos para dar 

aos filhotes. Eu monitorava 
tudo isso. Não importava onde 
eu estivesse, na Universidade 
ou no exercício da profissão 
de advogado, a minha cabeça 
estava antenada ao cotidiano 
dos sabiás na minha casa.

Quase duas semanas depois 
do nascimento dos sabiazi-
nhos, novamente acordei com 
barulho de pássaros próximo à 
janela do meu quarto. Pensei 
nos sabiazinhos, pensei nos 
predadores deles, pensei coi-
sas ruins. Rapidamente escan-
carei a janela. Lá, no quintal es-
tavam os dois filhotes pulando 
no chão e dando os primeiros 
voos. Filmei e fotografei cada 
passos e voos. A mamãe sabiá 
também acompanhava tudo. 
Levava comida aos bicos deles 
e fazia a proteção.

Quanta dedicação daquela 
mamãe sabiá aos ovinhos, aos 
filhotes e ao local onde esco-
lheu para reproduzir! Fiquei 
pensando sobre os afetos. 
Será que somente o Homo 
sapiens possui os afetos? A 
sabiá parecia viver no mundo 
real: árvore, terra, água, chuvas 
e cheiro dos outros sabiás. 
Nada de convenções fictícias, 
ideologias tolas e crenças es-
túpidas.

Naquele dia eu tinha um 
compromisso social, precisava 
sair de casa. Antes da minha 
partida, um sabiazinho filhote 
sentou na janela do meu escri-
tório, sem penas no rabo.  Ele 
olhava para mim. Senti que 
era um gesto de despedida 
ou de pura inocência, de quem 
ainda não entendia que o ser 
humano é o grande inimigo da 
natureza e que acredita estar 
acima dela. Uma bobagem!

Quando retornei já era noite. 
Não vi mais os sabiazinhos e 
nem sua mãe. Na manhã se-
guinte não estavam lá no quin-
tal e nem nas árvores, tinham 
ido embora. Ficou apenas um 
vazio. Um vazio passageiro, 
que logo foi preenchido pela 
alegria de outros passarinhos, 
com seus cantos que nos dão 
esperança e paz, sentimentos 
que só podemos experimentar 
através do convívio com ou-
tros seres da natureza, nesse 
mundo dominado por homens.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

Carlos Santiago
*Sociólogo, Cientista Político e Advogado.

“O mercado precisa de liberdade, 
não de controle”

Ministros de Lula torram R$10,2 milhões em viagens

Souvenir caro
Sozinho, o ministro Mauro Vieira, 

o nosso chanceler de enfeite, é 
responsável por expressiva fatia 
desta fatura: R$788,9 mil.

Roteiro dos sonhos
Celso Sabino (Turismo) tem no 

passaporte destinos como Barce-
lona, Paris, Nova Iorque, Moscou e 
vários outros. Nos custou R$556,3 
mil.

Gastam sem dó
Com os giros acima dos R$500 

mil ainda tem os ministros Welling-
ton Dias (Desenvolvimento e As-
sistência Social) e André Fufuca 
(Esportes).

Raio-X
No ano, os assessores de Lula vo-

aram ao menos 1.684 vezes, O tre-
cho mais caro foi de Nísia Trindade 
(Saúde), R$156,1 mil (Washington-
-EUA).

Brasil tem 324 mil mandados de 
prisão em aberto

Dados do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ) apontam que o Brasil 
tem 324.751 mandados de prisão 
em aberto. São 303.542 elemen-
tos com status de “procurados” 
e outros 21.209 considerados fo-
ragidos. Se fossem cumpridos os 
mandados, a quantidade de presos 
superaria o dobro das vagas do 
sistema carcerário. O CNJ conta 
493.968 vagas em presídios, mas 
o atual número de encarcerados 
já é superior: 670,1 mil.

Vai caducar
O mandado em aberto mais anti-

go vai completar 54 anos em 2025. 
O sujeito foi condenado a mais de 
8 anos pela justiça do Pará.

Lotado
A Casa do Albergado do Amazo-

nas (AM) é a maior unidade prisio-
nal em número de vagas, 4.706. O 
xilindró está lotado, constam 5.121 
detentos.

4 por vaga
O mais lotado, classificado como 

em “péssimas condições”, está o 
presídio de Igarassu (PE), 5.511 
presos para 1.226 vagas.

Certame enrolado
O concurso dos Correios, sob ris-

co de judicialização, como adian-
tou a coluna, não teve o resultado 
divulgado como o previsto, terça-
-feira (14). Acabou que a divulga-
ção atrasou e a banca, IBFC, não 
explicou nada.

Petista não faz pix
Petistas não estavam nem aí 

com a ordem de Lula, afinal re-
vogada, de espionar pix alheio. 
Como já demonstraram, preferem 
dinheiro na cueca ou pixuleco em 
malas.

É simples
“Se era fake news, não precisa-

vam voltar atrás. Bastava prova-
rem na prática”, conclui o depu-
tado Junio Amaral (PL-MG) sobre 
a amarelada do governo Lula que 
queria, mas desistiu, bisbilhotar 
transações do pix.

Tamanho do estrago
Publicação de Nikolas Ferreira 

(PL-MG) contra o plano da Recei-
ta Federal, com aval do governo 
Lula, de bisbilhotar o pix fulmi-
nou a arapuca. Até a revogação, 
o vídeo tinha 200 milhões de 
visualizações.

Mudou de nome?
A mídia brasileira, ativista pa-

lestina, noticiou ontem que o 
cessar-fogo “envolve a troca de 
prisioneiros”. Isso é falso, fake 
news. Os terroristas do Hamas 
não têm “prisioneiros”, têm re-
féns. Incluindo velhos e crianças.

Estrago feito
Novato na Secom, Sidônio Pal-

meira até tentou tirar da carto-
la, em 24h, uma campanha para 
tentar salvar a bisbilhotagem do 

Jair Bolsonaro sobre bisbilhotagem da Receita Federal em transações do pix

pix. Não deu. Sobrou ao governo 
revogar a rejeitada portaria da 
Receita Federal.

O negócio é lacrar
É pura lacração a decisão do 

presidente dos Estados Unidos, 
Joe Biden, de retirar Cuba da lista 
de países que patrocinam o terro-
rismo. A medida foi trombeteada a 
seis dias de Biden passar o posto 
para Donald Trump.

Mais comentados
Curiosa combinação de assun-

tos mais comentados do X, assim 
que o governo amarelou e revogou 
a bisbilhotagem sobre o pix. A rede 
social listava: “impeachment”, “o 
pix” e “arregou” entre os mais 
comentados.

Pergunta na Fazenda
E a “taxa das blusinhas” que não 

ia ter, mas teve... vai revogar?

Poder sem Pudor
A comadre Jackie
O prefeito José Amâncio Costa, 

do interior paraense, dera o nome 
de personalidades importantes 
a seus sete filhos: Nelson, Maria 
Antonieta, Bismarck, Wilson, Ge-
túlio, Juscelino e Kennedy. Para o 
batismo deste último convidou o 
próprio, que não pôde ir, mas foi re-
presentado pelo cônsul americano 
em Belém. Poucos meses depois, 
Kennedy foi assassinado. Amâncio 
chorou copiosamente a morte do 
xará de seu filho. E a quem tentava 
consolá-lo, ele respondia: - O que 
me preocupa mesmo é a minha 
comadre Jacqueline...

Como o chefe Lula e a primeira-dama, Janja, os ministros do petista não tem a menor piedade do pagador 
de impostos e gastam como se não houvesse amanhã. A fatura do vai e vem, imposta aos brasileiros sem 
direito a contestação, ultrapassa a casa dos R$10,2 milhões. Isso só em 2024. O valor pode ser ainda mais 
alto, já que os dados, extraídos pela coluna via Portal da Transparência, estão no prazo de atualização.
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regulamentação da reforma tributária
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    Em Tempo

O presidente Lula (PT), 
sancionou na quinta-
-feira (15), com vetos, 
o principal projeto de 

regulamentação da Reforma 
Tributária. Apesar dos vetos, o 
benefício à Refinaria da Ama-
zônia (Ream), única refinaria do 
Amazonas, foram mantidos.

Já os vetos feitos por Lula são 
considerados pontuais e não 
mudam o mérito da proposta.

Alvo de discussão antes da 
sanção, o presidente manteve 
um trecho que beneficia a em-
presa do Grupo Atem de refino 
de petróleo na Zona Franca de 
Manaus (ZFM). A Lei deixa a 
empresa com os benefícios das 
demais indústrias da região.

A previsão foi acrescentada 
pelo relator no Senado, Eduardo 
Braga (MDB-AM), e o relator na 
Câmara, Reginaldo Lopes, man-
teve o benefício para a refinaria, 
mesmo com a oposição do go-
verno. O benefício foi mantido, 
de acordo com os líderes, por um 
acordo político que envolveu as 
negociações no Senado.

Diversas entidades, durante 
a semana, atuaram solicitando 
um veto, como a Comsefaz e 
a Confederação Nacional dos 
Municípios (CNM), que argu-
mentaram que o incentivo vai 
aumentar a vantagem compe-
titiva da ZFM e desestabilizaria 
a balança econômica. Mesmo 
assim, não houve o veto.

O Instituto Brasileiro de Pe-
tróleo e Gás também se posi-
cionou pelo veto, destacando 
que desoneração implicará em 
um custo de R$ 3,5 bilhões para 
os cofres públicos.

Na contramão dessas entida-
des, estudo de Márcio Holland, 
professor da Escola de Econo-

DIVULGAÇÃO

Presidente manteve 
trecho que beneficia 
a única refinaria do 
Amazonas

Lula sanciona Reforma Tributária 
e mantém benefícios à Ream

Passaporte de Bolsonaro está retido 
em decorrência de investigações

Moraes nega autorização para Bolsonaro ir à posse de Trump
DIVULGAÇÃO

RISCO DE FUGA

O ministro Alexandre de Mo-
raes, do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), negou o pedido de 
Jair Bolsonaro (PL) para ir aos 
Estados Unidos assistir à posse 
de Donald Trump.

Moraes justificou, em sua 
decisão, que o ex-presidente 
já manifestou publicamente 
ser favorável à fuga de con-
denados por atos golpistas e à 
permanência clandestina deles 
no exterior, em especial na Ar-
gentina, para evitar a aplicação 
da lei e das decisões judiciais.

Também afirmou que não 
foi juntado aos autos nenhum 
documento que comprovasse 
o convite realizado pelo presi-
dente eleito dos EUA a Bolso-
naro, conforme alegado pela 
defesa do ex-presidente.

Segundo o ministro, Bol-
sonaro vem defendendo a 
fuga do país e o asilo no 
exterior para os diversos 
condenados pelo STF em ca-
sos conexos à investigação 
e relacionados à tentativa 

de golpe de Estado e de 
abolição violenta do Estado 
democrático de Direito.

“O cenário que fundamentou 
a imposição de proibição de se 
ausentar do país, com entre-
ga de passaportes, continua a 
indicar a possibilidade de ten-
tativa de evasão do indiciado 
Jair Messias Bolsonaro para se 
furtar à aplicação da lei penal”, 
disse.

Ele mencionou entrevista de 
Bolsonaro cogitando a possibi-
lidade de sair do país e solicitar 
asilo político para evitar even-
tual responsabilização penal no 
Brasil, após o seu indiciamento 
pela Polícia Federal. Também 
disse que, em diversas outras 
oportunidades, ele tem se ma-
nifestado a favor da fuga de 
condenados em casos conexos.

“A conduta do indiciado Jair 
Messias Bolsonaro, incentivan-
do a fuga dos réus condenados 
e o descumprimento da legis-
lação brasileira e das decisões 
condenatórias com trânsito em 

julgado proferidas pelo plenário 
do STF, em crimes conexos ao 
da presente investigação, foi 
visualizada por mais de 325 mil 
pessoas”, apontou Moraes.

Ele acrescentou que tais 
comportamentos têm sido 
constantemente corroborada 
pelo deputado federal Edu-
ardo Bolsonaro (PL-SP), “que, 
segundo a própria defesa, teria 
intermediado os convites para 
a viagem requerida pelo indi-
ciado”.

Com isso, afirmou que não 
houve fato novo que justificas-
se novo pedido de Bolsonaro 
para se ausentar do país para 
compromissos particulares, em 
relação ao que fundamentou a 
decisão unânime da Primeira 
Turma do STF anteriormente.

O ministro disse que “inde-
pendentemente da ausência 
de complementação probató-
ria”, há a necessidade de aná-
lise sobre o requerimento da 
defesa para realizar viagem ao 
exterior “para fins estritamente 

particulares”, conforme alegou 
a Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR)

O procurador-geral da Re-
pública, Paulo Gonet, havia se 
manifestado, na quarta-feira 
(15), contra o pedido, com o 
argumento de que não foi de-
monstrada “necessidade bási-
ca, urgente e indeclinável” de o 
ex-presidente sair do país.

Além disso, Gonet afirmou 
que a viagem desejada “preten-
de satisfazer interesse privado” 
e não se mostra imprescindível.

O procurador-geral também 
argumentou que Bolsonaro 
não exerce função que confira 
status de representação oficial 
do Brasil à sua presença na 
cerimônia oficial nos Estados 
Unidos.

O passaporte de Bolsona-
ro está retido em decorrência 
das investigações das quais ele 
é alvo, incluindo a que trata 
da suspeita de envolvimento 
numa trama de golpe de Estado 
em 2022.

mia de São Paulo da Fundação 
Getulio Vargas (FGV) e ex-secre-
tário de Política Econômica do 
Ministério da Fazenda, concluiu 
que essa isenção fiscal terá um 
impacto menor, na ordem de R$ 
298,3 milhões anuais, e que sem 
ela a operação da refinaria no 
Amazonas seria inviável.

De acordo com o estudo, sem 
esse incentivo fiscal, a indús-
tria de refino não seria econo-
micamente viável, tornando a 
Região Norte completamente 
dependente de importação de 
combustíveis.

Regulamentação
A proposta de emenda à 

Constituição (PEC) que estabe-
leceu o novo sistema de impos-
tos foi aprovada e promulgada 
pelo Congresso em 2023. Ao 
longo de 2024, deputados e se-
nadores se debruçaram sobre 
a regulamentação da reforma.

Nessa fase, os parlamentares 
e o governo acertaram detalhes 

de medidas como cashback (de-
volução de tributos para pesso-
as de baixa renda), Imposto Se-
letivo (o chamado “Imposto do 
Pecado”), cesta básica e tarifas 
reduzidas, entre outros pontos.

Durante a cerimônia no Pa-
lácio do Planalto, o secretário 
de Reforma Tributária, Bernard 
Appy, disse que data representa 
um dia histórico, pois o Brasil 
vem discutindo este tema desde 
a Constituição de 1988. Para ele, 
a proposta avançou porque o 
Parlamento endossou o tema.

“Esse governo tomou como 
prioridade. A Reforma Tributária 
só andou porque foi resultado 
de negociação das três esfe-
ras da Federação”, disse. “O re-
sultado é uma revolução que 
estamos fazendo no sistema 
tributário. Temos um sistema 
extremamente complexo, e te-
remos um sistema muito mais 
simples.”

Appy lembrou que à transição 
para o novo sistema será demo-

rada, mas garantiu o resultado 
da reforma no crescimento do 
país é será relevante: “Uma pre-
visão de aumento de até 10% 
no PIB.”

O relator do projeto na Câma-
ra, Reginaldo Lopes (PT-MG), 
disse que o projeto é à mais 
importante reforma para os 
setores econômicos depois do 
Plano Real: “São 40 anos que a 
sociedade brasileira espera um 
outro sistema tributário.”

O senador Eduardo Braga 
(MDB-AM), relator no Senado, 
disse que o sistema atualmen-
te em vigor é um manicômio 
tributário:

“O que parecia impossível se 
tornou realidade. Quando existe 
democracia e diálogo, o impos-
sível se torna possível.”

Sistema IVA
A reforma implementa no 

Brasil um sistema de tribu-
tos que é usado em diversos 
países do mundo, baseado 

em um Imposto sobre Valor 
Agregado (IVA). Esse mode-
lo unifica tributos, permite 
maior transparência e faci-
lidade de tributação. Com o 
sistema não ocorre cumula-
tividade de tributos e há mais 
simplificação.

No caso brasileiro, esse im-
posto será dual, com duas par-
tes. A primeira é a Contribuição 
sobre Bens e Serviços (CBS), 
de competência federal, reúne 
PIS, Cofins e IPI. A outra será o 
Imposto sobre Bens e Serviços, 
uma junção do ICMS estadual e 
do ISS municipal.

Nesta semana, o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, 
disse que a alíquota média co-
brada sobre o consumo será a 
mesma desde o início da pro-
posta, ou seja, 22%.

Alíquota média é diferente de 
alíquota-padrão, que é a refe-
rência geral sobre a aplicação ou 
não de desconto. Essa deverá 
ficar em mais de 28%, segundo 

estimativas. A alíquota-média 
considera os produtos e ser-
viços que terão desconto de 
taxa, como as cestas básica e 
reduzida.

Os tributos novos começam 
a ser cobrados em 2026 ape-
nas como teste para simula-
ção do valor exato necessário 
de alíquota para manter a 
arrecadação atual. A transi-
ção para o novo sistema vai 
de 2027 a 2033. Outros dois 
projetos, mais técnicos, ain-
da precisarão ser aprovados 
pelo Congresso Nacional até 
2026.

Um segundo projeto de regu-
lamentação, que trata das re-
gras para tributos de estados e 
municípios sobre propriedades, 
como o ITCMD e o ITBI, está no 
Senado. Ainda será enviada a 
proposta que trata das regras 
para o Imposto Seletivo e suas 
alíquotas exatas.

Cesta básica
A Lei prevê uma lista de cesta 

básica com 26 itens de alimen-
tação que terão isenção total de 
imposto sobre consumo. Entre 
eles, arroz, feijão, farinhas, café, 
mate, sal, açúcar, carnes e quei-
jos. O projeto ainda traz uma 
lista de produtos com alíquota 
reduzida em 60%, como frutas, 
sucos naturais, crustáceos e mel.

Medicamentos
A legislação prevê ainda uma 

lista de princípios ativos de me-
dicamentos que terão imposto 
zero e outra que terão 60% de 
desconto. Serviços médicos, de 
saúde, veterinários e funerários 
também terão redução em 60%.

Educação
Os serviços de educação tradi-

cionais, como escolas de ensino 
fundamental e médio, também 
terão desconto na alíquota pa-
drão do IVA.

Imóveis
No caso de imóveis, haverá a 

alíquota reduzida para o setor 
imobiliário em 50%.

Manaus, sexta-feira, 17 de janeiro de 2025
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Prefeituras enfrentam ‘caos’ 
administrativo após transições
Prefeitos de 
15 municípios 
do Amazonas 
decretaram situação 
de emergência

   Da redação

Em uma série de medi-
das emergenciais, pre-
feitos de 15 municípios 
do Amazonas decreta-

ram situação de emergência, 
apontando os impactos nega-
tivos deixados pelas gestões 
anteriores. 

Os municípios afetados são: 
Amaturá, Apuí, Fonte Boa, 
Maués, Carauari, Borba, Eiru-
nepé, Autazes, Presidente Fi-
gueiredo, Lábrea, Anamã, Boca 
do Acre, Beruri, Envira e Juruá.

As dificuldades incluem rom-
bos nos cofres públicos, prédios 
públicos deteriorados, e a falta 
de recursos básicos para o fun-
cionamento das cidades.

Entre os municípios afetados 
estão Eirunepé, Maués, Presi-
dente Figueiredo e Amaturá, 
onde os novos gestores se de-
pararam com sérios problemas 
administrativos e estruturais.

Em Maués, a prefeita Macelly 
Vera (PDT) utilizou suas redes 
sociais para ilustrar o estado 
do edifício onde seria instalada 
a prefeitura, encontrando, em 
sua visita inaugural, goteiras, 
mofo, lixo e infiltrações. O pré-
dio foi considerado inadequa-
do e inseguro para uso, uma 
situação descrita como uma 
verdadeira herança de má ad-
ministração.

Em Eirunepé, o decreto de 
emergência foi motivado por 
problemas administrativos e fi-

Prefeita de Maués denuncia péssimas 
condições do edifício onde seria 

instalada a prefeitura

ganizações são feitas, com as 
despesas não prioritárias sus-
pensas durante esse período.

A situação de emergência em 
diversas cidades do Amazonas 
reflete um cenário de desafios 
administrativos e financeiros 
que os novos gestores terão 
que enfrentar enquanto bus-
cam restabelecer a norma-
lidade e recuperar os danos 
deixados pelas administrações 
anteriores.

O deputado federal Amom 
Mandel (Cidadania-AM), que 
esteve recentemente em Bor-
ba e Beruri, destacou a gravi-
dade do cenário, mencionando 
a necessidade urgente de in-
vestigação e responsabilização 
pelos danos causados.

“É imprescindível uma inves-
tigação rigorosa por parte do 
Ministério Público, da Polícia 
Civil e de outros órgãos res-
ponsáveis para apurar as res-
ponsabilidades. Não podemos 
permitir que o dinheiro público 
continue sendo desperdiçado”, 
afirmou o parlamentar.

Bloqueio
Além das dificuldades mu-

nicipais, o Amazonas enfrenta 
outro desafio significativo com 
o bloqueio de emendas no Se-
nado e na Câmara dos Deputa-
dos. O Estado possui mais de R$ 
271,3 milhões em emendas blo-
queadas, o que inclui recursos 
destinados a municípios como 
Maués, Rio Preto da Eva, Nha-
mundá e Jutaí, todos voltados 
para a área da saúde.

O ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), Flávio 
Dino, suspendeu os pagamen-
tos, alegando que os critérios 
de transparência não estavam 
sendo seguidos.

nanceiros. A prefeita Professo-
ra Áurea Maria (MDB) destacou, 
no documento, que “não foram 
repassadas as ‘demonstrações 
contábeis, processos licitató-
rios’”, comprometendo a con-
tinuidade dos serviços públicos 
essenciais.

Além disso, a emergência 
também abrangeu a precária 
condição da saúde local, com 
a falta de equipamentos mé-
dicos, medicamentos, e infra-
estrutura hospitalar adequada.

“CONSIDERANDO o caos 
existente na rede hospitalar do 
Município de Eirunepé, decor-
rente da falta de equipamentos 
médicos, medicamentos hos-

pitalares, material laboratorial, 
material de limpeza, infraestru-
tura sucateada, bem como a ne-
cessidade de contratação ime-
diata de médicos, enfermeiros, 
técnicos de enfermagem, bem 
como agentes comunitários de 
saúde, agentes de endemias e 
outros, necessários para o fun-
cionamento adequado da rede 
hospitalar e da atenção básica 
do município, a fim de prestar 
à coletividade os serviços de 
atendimento médico, consul-
tas, exames e atendimento de 
urgência e emergência”, desta-
ca o decreto.

Em Fonte Boa, o prefeito 
Lázaro de Araújo (Republica-

nos) também declarou emer-
gência nas secretarias de Obras 
e Limpeza Pública, com dis-
pensa de licitação para con-
tratações emergenciais. A si-
tuação de emergência abrange 
diversos outros municípios da 
região, incluindo Presidente Fi-
gueiredo, Boca do Acre, Lábrea, 
Amaturá, Uarini, Apuí, Autazes, 
Anamã e Maués.

A situação em Presidente 
Figueiredo também gerou crí-
ticas à administração anterior. 
O prefeito Antonio Fernando 
Fontes Vieira (PL) anunciou 
que, após assumir o cargo 
em 6 de janeiro, encontrou a 
gestão desorganizada e sem 

documentos essenciais para 
entender a situação financeira 
do município.

“Assumimos a gestão sem 
saber onde estávamos pisan-
do”, relatou o prefeito. A falta 
de informações precisas sobre 
os recursos disponíveis e os 
contratos vigentes foi uma das 
maiores dificuldades enfrenta-
das pela nova administração, 
que está realizando uma audi-
toria detalhada nos 120 primei-
ros dias de governo.

O decreto de emergência 
em Presidente Figueiredo tem 
como objetivo garantir a conti-
nuidade dos serviços essenciais 
enquanto as auditorias e reor-
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Edital fomenta empreendedorismo indígena
Com a possibilidade de 

investimentos de até R$ 2 
milhões para fomentar o 
empreendedorismo indí-
gena, as inscrições para a 
Chamada Elos da Amazônia 
2024 – Edição Empreende-
dorismo Científico Indígena 
seguem abertas até o dia 24 
de janeiro. 

Um dos diferenciais da 
Chamada é oportunizar re-
cursos para iniciativas que 
estão em fase de formali-
zação, sem a necessidade 
de apresentar CNPJ nesta 
etapa de inscrição.

Uma iniciativa do Idesam, 
INDT e EMBRAPII, o edital 
vai apoiar empreendedores 
que desenvolvam tecnolo-
gias inovadoras a partir da 
biodiversidade amazônica.

O diretor de Inovação em 
Bioeconomia do Idesam, 
Carlos Koury, explica que as 
startups podem estar em di-
ferentes estágios de cons-
tituição, incluindo a fase de 
pesquisa que já demonstra-
ram aptidão para atender 
demandas do mercado. 

Em caso de aprovação 
para a etapa seguinte, as 
propostas poderão finalizar 

o processo de formalização 
para garantir o investimen-
to. Segundo Koury, há um 
potencial enorme na acade-
mia que pode ser fomentado 
e este é um dos focos de 
atenção do edital.

‘’Nos últimos dez anos, 
houve aumento na parti-
cipação de pessoas indíge-
nas em programas de pós-
-graduação de quase 400%. 
Esse caminho do conheci-
mento que tem sido esco-
lhido traz uma oportunida-
de de empreender a partir 
dessa formação acadêmica. 
Nosso edital vem no sentido 
de dar apoio nesse cenário’’, 
ressalta Koury.

Após o processo de se-
leção que vai analisar se 
as propostas atendem aos 
requisitos do edital, cada 
startup selecionada rece-
berá R$ 1 milhão, sendo 
R$ 500 mil via Programa 
Prioritário de Bioeconomia 
(PPBio) para aceleração do 
negócio e R$ 500 mil para 
desenvolvimento de um 
projeto de tecnologia que 
será executado pelo Insti-
tuto de Desenvolvimento 
Tecnológico (INDT). 

Além de executor, o INDT 
vai apoiar na validação da li-
nha de pesquisa e desenvol-
vimento do projeto tecnoló-
gico, podendo ser acrescido 
por meio de recursos da As-
sociação Brasileira de Pes-
quisa e Inovação Industrial 
(EMBRAPII), caso o projeto 
também se enquadre nas 
exigências do mesmo.

Entre os eixos que devem 
ser apoiados pelo edital es-
tão iniciativas no setor de 
alimentos ou cosméticos, 
processos ou equipamentos 
de produtos da bioecono-
mia, ou ainda no desenvol-
vimento de materiais para 
aplicação em diversos mer-
cados, podendo ir da moda 
à construção civil. 

Koury lembra que o im-
portante é que os negócios 
demonstrem uma inovação 
tecnológica que possa ser 
colocada no mercado com 
chance de sucesso.

‘’Pesquisadores que te-
nham tecnologias inovadoras 
e disruptivas desenvolvidas a 
partir do seu conhecimento, 
e que naturalmente trazem 
também na sua bagagem 
histórica de conhecimento 

ELOS DA AMAZÔNIA

‘Elos da Amazônia’ vai 
investir em projetos de 
empreendedorismo indígena

DIVULGAÇÃO
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   Em Tempo

A Serasa lançou uma no-
vidade que promete in-
jetar até R$ 13 bilhões 
na economia brasileira: 

a atualização em tempo real 
do Serasa Score. A partir de 
fevereiro, o score de crédito 
será atualizado instantanea-
mente após o pagamento de 
dívidas, principalmente via Pix 
pelo aplicativo da Serasa. Esse 
valor representa o potencial de 
consumo que pode ser desblo-
queado na economia brasileira 
a partir da facilitação do acesso 
ao crédito para consumidores 
que regularizarem suas dívidas.

A novidade foi anunciada du-
rante coletiva de imprensa on-
-line, na quinta-feira (16), pelo 
diretor de serviços de crédito 
da empresa, Giresse Contini, e 
o economista-chefe Luiz Rabi. 

As classes C, D e E, princi-
palmente nas regiões Norte e 
Nordeste, devem ser as mais 
impactadas, devido às maiores 
taxas de inadimplência nessas 
regiões.

“A Serasa não necessita mais 
depender do credor para avisar 
a empresa que a dívida foi paga. 
Agora temos acesso à informa-
ção do pagamento e fazemos a 
baixa da negativação. No mes-
mo instante, será possível atu-
alizar o score que o consumidor 
vê e, mais importante, o score 
que todo o mercado vê para 

análise de crédito”, celebra o 
diretor de serviços.

Essa mudança visa benefi-
ciar o consumidor, permitindo 
que a melhora do score reflita 
imediatamente após a quitação 
da dívida. 

“O sistema informava a Se-
rasa, que pegava e recebia a 
informação da baixa para atu-
alizar os dados. Esse processo, 
no mercado, demorava. Agora, 
a Serasa está trazendo uma 
solução que consegue unificar 
a baixa instantânea da negativa-
ção com a atualização em tempo 
real do score, dando ao usuário 
novas possibilidades”, destaca 
Contini, chamando a iniciativa 
de “nova era do crédito”.

O economista-chefe Luiz Rabi 
destaca um impacto positivo 
para o mercado de crédito e 
para a economia brasileira. Se-
gundo ele, o mercado de crédito 
passará a funcionar de uma for-

ma muito mais eficiente do que 
funciona atualmente. 

Rabi estima um impacto po-
tencial de R$ 13 bilhões na eco-
nomia, equivalente ao que o 
varejo movimentou no Dia das 
Mães do último ano, com a re-
cuperação do acesso ao crédito 
por mais pessoas.

“A nova solução, que permite 
que as pessoas consigam, em 
tempo real, regularizar sua ne-
gativação, atualizar seu score e, 
no mesmo instante, recuperar o 
acesso ao crédito, tem o poten-
cial de gerar um consumo de R$ 
13 bilhões, o equivalente ao que 
o varejo movimentou no Dia das 
Mães do último ano”, explica.

Rabi também comenta sobre 
os impactos a curto prazo, como 
a antecipação de consumo, mas 
enfatiza o ganho de eficiência a 
longo prazo. 

“Os impactos são de curto 
prazo, com a antecipação de 

consumo, mas o impacto muito 
mais importante é o impacto 
permanente no ganho de efici-
ência que isso traz para o mer-
cado de crédito e, de fato, para a 
economia brasileira, melhoran-
do a forma como os créditos são 
concedidos e como a economia 
funciona”, comemora.

Projeções para 2025
No contexto macroeconômi-

co, o economista observa que 
a medida pode mitigar a desa-
celeração econômica prevista 
para 2025. 

“As projeções de crescimen-
to [para 2025] estão girando 
em torno de 1,5% a 2% para o 
crescimento econômico brasi-
leiro este ano. A nova medida 
não vai salvar o PIB, mas vai 
fazer com que a desaceleração 
prevista para este ano seja um 
pouco menor do que o que os 
economistas estão prevendo”, 

comenta. Ele ainda estima um 
aumento de 0,01% no PIB.

Os setores mais beneficiados 
serão aqueles que lidam direta-
mente com crédito, como vare-
jo, imobiliário e automotivo, com 
impactos indiretos em outras 
cadeias produtivas.

“As pessoas usam o crédito 
basicamente para trocar uma 
dívida velha e cara por outra 
mais barata, aumentar patri-
mônio ou adquirir bens, como 
veículos e bens duráveis. Por 
exemplo, o setor de móveis mo-
vimenta toda a construção civil 
e o setor de veículos movimenta 
toda a indústria automotiva e 
suas cadeias. Então, de certa 
forma, todos serão impactados”, 
explica.

Impacto no Norte e Nordeste
A nova métrica da Associa-

ção Brasileira de Empresas 
de Pesquisa (Abep), em vigor 

Pagamento via Pix pelo aplicativo atualiza o score instantaneamente, impulsionando o consumo
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desde 1º de janeiro, revela 
uma distribuição desigual das 
classes sociais no Brasil. En-
quanto nas regiões Sudeste, 
Sul e Centro-Oeste a classe 
C representa a metade da 
população, nas regiões Norte 
e Nordeste as classes C, D e 
E somam 68% da população, 
com destaque para a classe 
D, que representa 42% no 
Norte e 47% no Nordeste. As 
classes A e B, por sua vez, re-
presentam apenas 16% e 13% 
da população nessas regiões, 
respectivamente.

Com relação à novidade, as 
classes C, D e E, principalmente 
nas regiões Norte e Nordeste, 
devem ser as mais impacta-
das, devido às maiores taxas de 
inadimplência nessas regiões.

“Se olharmos para a geografia 
do Brasil, posso afirmar, sem 
sombra de dúvida, que as re-
giões Norte e Nordeste seriam 
as mais beneficiadas em com-
paração a outras regiões, como 
o Sul. Isso ocorre porque a taxa 
de inadimplência nesses locais é 
significativamente maior do que 
nos estados da região Sul, por 
exemplo”, afirma o economista-
-chefe Luiz Rabi. 

Giresse complementa citan-
do o Serasa Limpa Nome: “São 
duas localidades extremamen-
te representativas para nós. 
Apesar de sempre incentivar-
mos que as pessoas utilizem o 
aplicativo da Serasa, sabemos 
que uma parcela da população 
ainda não é tão digital. Esse 
público prefere o atendimento 
presencial, muitas vezes para 
contar a sua história, explicar 
os motivos que levaram ao en-
dividamento. Isso é algo que 
observamos com frequência”, 
conclui o diretor.

Com a atualização 
em tempo real, 
mais brasileiros 
devem ter acesso ao 
crédito

Serasa Score e o impacto de 
R$ 13 bilhões na economia

ancestral, eles estão sen-
do incentivados a participar 
da chamada, para que es-
ses empreendedores indí-
genas possam mostrar sua 
capacidade de inovação e 
liderança na agenda de de-
senvolvimento sustentável’’, 
completa Koury.

Ainda segundo os idealiza-
dores da Chamada, iniciativas 

como essa são fundamentais 
para promover o empreen-
dedorismo indígena, trans-
formando conhecimento 
acadêmico e tradicional em 
soluções de mercado. 

“Acreditamos que uma 
tecnologia pode surgir de 
qualquer lugar: de experi-
ências empíricas, saberes 
tradicionais ou pesquisas 

laboratoriais. O importante 
é prepará-la para o mercado 
e gerar renda para as comu-
nidades indígenas”, refor-
ça Geraldo Feitoza, Diretor 
Executivo do INDT.

Todas as informações do 
edital e os próximos passos 
serão divulgados no site da 
página: https://www.elos-
daamazonia.org.br.
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Suspeito de desviar 
R$ 37 mil de car-
tões beneficiários 
de programa social 

do Governo do Estado do 
Amazonas, um ex-servidor 
público, de 47 anos, foi pre-
so nesta quinta-feira (16). 
A detenção ocorreu após 
investigações iniciadas a 
partir de uma denúncia 
da Secretaria de Estado 
de Assistência Social (Seas) 
sobre o uso ilegal dos car-
tões de beneficiários do 
programa.

De acordo com o delega-
do-geral da PC-AM, Bruno 
Fraga, as investigações fo-
ram conduzidas pela Dele-
gacia de Combate a Crimes 
Contra a Ordem Tributária 
(Deccor) e pelo 12º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP). 
O ex-servidor desbloqueou 
os cartões e desviou cer-
ca de R$ 37 mil por meio 
de compras fraudulentas, 
com 12 vítimas identifica-
das até o momento.

“Recebemos a denúncia 
da Seas sobre o atraso 

na entrega dos cartões, 
o que foi crucial para ini-
ciarmos as investigações. 
A partir disso, conseguimos 
comprovar o desvio com o 
auxílio de imagens de câ-
meras de segurança e ex-
tratos bancários”, afirmou 
o delegado-geral.

Durante a operação, o ho-
mem confessou o crime e os 
cartões do Auxílio Estadual 
foram apreendidos em sua 
residência. Não há, até o 
momento, indícios de que 

ele tenha contado com a 
ajuda de terceiros.

A secretária da Seas, Kely 
Patrícia, esclareceu que o ex-
-servidor trabalhou na coor-
denação do Auxílio Estadual 
até junho de 2024 e que, após 
a saída dele, foram identifi-
cados desvios durante audi-
torias regulares. Ela explicou 
que o ex-servidor aproveitou 
o acesso fácil aos cartões não 
retirados pelos beneficiários 
para desbloqueá-los e reali-
zar compras.

Como medida de re-
paração, o governo es-
tadual garantiu que as 
vítimas identificadas re-
ceberão novos cartões 
com os valores devi-
dos. Além disso, a Seas 
orienta aos beneficiários 
que ainda não retiraram 
a segunda via dos car-
tões a comparecerem à  
secretaria.

O ex-servidor responderá 
por peculato e permanece à 
disposição da Justiça.

Novo contato
A partir desta quinta-fei-

ra (16), o Auxílio Estadual 
tem um novo telefone para 
contato. Os beneficiários 
poderão obter informações 
e tirar dúvidas sobre o pro-
grama por meio do número 
(92) 99498-8586. 

A mudança visa otimizar 
o atendimento ao públi-
co, garantindo mais agili-
dade e acessibilidade para 
aqueles que necessitam 
de informações ou te-

Na casa do suspeito, policiais civis encontraram cartões do Auxílio Estadual 
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nham dúvidas sobre o be 
nefício. 

Administrado pela Se-
cretaria de Estado da As-
sistência Social (Seas), o 
Auxílio Estadual é consi-
derado o maior programa 
de transferência de renda 
da história do Amazonas e 
contempla 300 mil famílias 
em todo o estado. 

De acordo com a titular 
da Seas, Kely Patrícia, além 
de garantir o atendimento 
ao público, a mudança de 
telefone evita a propaga-
ção de fake news sobre o 
programa. 

“Qualquer mudança é 
comunicada por meio dos 
nossos canais oficiais de 
comunicação. Nesse novo 
número, os beneficiários 
receberão orientações e 
informações pertinentes 
ao auxílio, sem o risco de 
caírem em notícias falsas 
e golpes”, disse. 

O novo telefone funcio-
nará de segunda a sexta, 
durante o horário comer-
cial, das 8h às 17h, com 
técnicos preparados para 
esclarecer dúvidas e for-
necer informações sobre 
o benefício. Além disso, o 
atendimento presencial 
continua normalmente na 
sede da secretaria, tam-
bém em horário comercial, 
de segunda a sexta-feira.

Ex-servidor
responderá 
por peculato e 
permanece à 
disposição da Justiça

Preso por desviar R$ 37 mil de 
programa social do governo 

Nomeação representa um marco na 
participação feminina nas Forças Armadas

Manauense comanda 
unidade da FAB 

DIVULGAÇÃO

PRIMEIRA MULHER  

A major aviadora Joyce 
de Souza Conceição, natural 
de Manaus, assumiu, nesta 
quarta-feira (15), o comando 
do Primeiro Esquadrão do 
Primeiro Grupo de Transpor-
te (1º/1º GT), conhecido como 
Esquadrão Gordo, da Força 
Aérea Brasileira (FAB), tor-
nando-se a primeira mulher 
a liderar uma Unidade Aérea 
na história da instituição.

A nomeação da manauara 
foi oficializada em julho de 
2024 e representa um marco 
na participação feminina nas 
Forças Armadas, que conta 
com aproximadamente 13 
mil mulheres no qua-dro da 
Aeronáutica.

Superação e pioneirismo
Joyce ingressou na FAB 

em 2003 e, em 2006, for-
mou-se Aspirante a Oficial 
Aviadora, fazendo parte da 
primeira turma de aviadoras 
da Academia da Força Aérea 
(AFA). Desde o início de sua 

carreira, ela se destacou pela 
competência e determina-
ção, quebrando barreiras e 
se tornando uma referência 
para as mulheres na FAB. 
“Fazer parte da primeira tur-
ma de Oficiais Aviadoras foi 
um desafio e uma grande 
responsabilidade. A adap-
tação ao voo e a formação 
completa exigiram dedica-
ção extra. O espírito de gru-
po e o profissionalismo dos 
instrutores da AFA foram es-
senci-ais para superarmos as 
dificuldades”, recorda Joyce.

Conquistas históricas
Em 2012, ainda como Te-

nente, Joyce fez história ao 
se tornar a primeira aviadora 
brasileira a pilotar o C-130 
Hercules, uma das aeronaves 
mais emblemáticas da FAB. 
No Esquadrão Gordo, ela 
também conquistou marcos 
importantes: em 2016, foi a 
primeira mulher brasileira a 
pousar na Antártica.

Manaus, sexta-feira, 17 de janeiro de 2025

Policiais federais realizaram Operação Creditum no Amazonas e Rio de Janeiro 

Operação desarticula fraude em 
financiamentos de carros de luxo

DIVULGAÇÃO 

POLÍCIA FEDERAL 

A Polícia Federal, em 
conjunto com a Receita 
Federal, deflagrou nesta 
quinta-feira (16) a Opera-
ção Creditum, que inves-
tiga uma organização cri-
minosa especializada em 
fraudes em financiamen-
tos de veículos de luxo, 
sonegação fiscal, falsifica-
ção ideológica e lavagem 
de capitais. As ações frau-
dulentas realizadas pelo 
grupo resultaram em um 
prejuízo estimado de R$ 
15 milhões.

A operação envolveu 
60 policiais federais e 
15 servidores da Receita 
Federal, que cumpriram 
15 mandados de busca e 
apreensão nas cidades 
de Manaus (AM), Ma-
nacapuru (AM) e Rio de 
Janeiro (RJ). Além disso, 
foram executadas ordens 
judiciais de sequestro e 
indisponibilidade de bens 
móveis e imóveis dos in-
vestigados.

Detalhes da investigação
A apuração da Polícia 

Federal revelou que os 
investigados obtinham, 
por meio de fraudes, fi-
nanciamentos de veícu-
los de luxo com descontos 
oriundos de benefícios fis-
cais. Esses veículos eram 

então revendidos a tercei-
ros, sem o conhecimento 
das instituições financei-
ras envolvidas.

Os financiamentos 
eram feitos através de 
empresas, tanto em 
nome dos próprios in-
vestigados quanto de 
“laranjas”. Para viabilizar 
as fraudes, os criminosos 
falsificavam documentos 
e contavam com a cola-
boração de funcionários, 

gerentes e diretores de 
instituições financeiras e 
concessionárias de veí-
culos.

O nome da operação, 
“Creditum”, é derivado do 
latim e significa “coisa con-
fiada”. Esse termo reflete o 
modus operandi do grupo, 
que repassava os veículos 
de luxo fraudulentamen-
te adquiridos para novos 
compradores, sem realizar 
a transferência formal de 

propriedade – ou seja, as 
transações eram baseadas 
na confiança.

Os envolvidos poderão 
ser responsabilizados pe-
los crimes de fraude em 
obtenção de financiamen-
to, sonegação fiscal, falsi-
dade ideológica, lavagem 
de dinheiro, entre outros. 
As penas somadas para os 
crimes investigados po-
dem ultrapassar 21 anos 
de reclusão.
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Campanha oferece novas modalidades de pagamento e preços diferenciados 
JOÃO NORMANDO/AMFC

Em comemoração ao 
primeiro ano de ati-
vação do programa 
de sócio-torcedor, o 

Amazonas FC inicia, nesta 
sexta-feira (17), o segundo 
Feirão para renovações e 
adesões ao programa, no 
Amazonas Shopping, loca-
lizado na Zona Centro-Sul 
de Manaus.

O stand de atendimento, 
que estará disponível no 
piso L2 do shopping, em 
frente ao Coco Bambu, 
contará com atendimen-
tos personalizados aos vi-
sitantes, tira-dúvidas e co-
mercialização de produtos 
licenciados do clube, como 
camisas oficiais, copos, cha-
veiros e outros.

“Este ano celebramos um 
ano de implementação do 
Sócio Amazonas e, ao lon-
go desse período, consegui-
mos destacar a importância 
de cada torcedor que esteve 
apoiando o time, indepen-

Em Tempo

Talento baré na 
Seleção Brasileira

Gavião Real com novo diretor a 10 dias da estreia

   Em Tempo

O amazonense Pauli-
nho, do Vasco, foi con-
vocado pela Seleção 
Brasileira Sub-20 para 
a disputa do Sul-Ame-
ricano Sub-20, na Vene-
zuela. O lateral-direito 
se apresenta na Granja 
Comary, em Teresópolis 
(RJ), nesta sexta-feira 
(17).

Paulinho foi chamado 
para a vaga de Igor Felis-
berto, que sofreu lesão 
no tornozelo esquerdo 
durante o jogo-treino 
com o Maricá-RJ, no 
domingo (12), e não terá 
tempo hábil de recupe-
ração para participar do 
torneio. 

O departamento mé-
dico do São Paulo, clube 
de Felisberto, já foi co-
municado da lesão do 
atleta.

A Amarelinha se apre-
sentou na Granja Coma-
ry no dia 7 de janeiro. A 
equipe comandada pelo 
treinador Ramon Mene-
zes seguirá concentrada 
na região serrana do Rio 
de Janeiro até sábado 
(18). No domingo (19), a 
delegação viaja para a 
Venezuela. 

A Seleção estreia con-
tra a Argentina no dia 

24, às 19h30 (horário 
de Manaus), no Misael 
Delgado, em Valencia - 
este será o estádio de 
todas as partidas na fase 
de grupos. Em busca da 
classificação para o he-
xagonal final, o Brasil 
enfrenta ainda Colôm-
bia, Equador e Bolívia.

Primeiro gol
No último domingo 

(12), Paulinho brilhou 
no primeiro desafio do 
Vasco da Gama em 2025. 
O lateral-direito marcou 
pela primeira vez no pro-
fissional no empate em 
1 a 1 contra o Nova Igua-
çu, pela primeira rodada 
da Taça Guanabara, no 
Campeonato Carioca.

“Sentimento (do gol) 
muito bom, muita emo-
ção. Praticamente cresci 
aqui, estou aqui desde 
os sete anos. Não sabia 
nem como comemorar 
na hora, tanto que sai 
mergulhando (risos)”, 
detalhou o amazonense.

O momento marcante 
aconteceu aos 39 minu-
tos do primeiro tempo. 
O jogador amazonense 
aproveitou rebote do 
goleiro Lucas Maticoli 
em chute de Bruno Lo-
pes e empurrou para o 
fundo das redes.

  Da redação

O Manaus FC anunciou 
o paulista Ramon Bisson 
como novo diretor execu-
tivo de futebol. O profissio-
nal de 36 anos, natural de 
Piracicaba (SP), chega para 
assumir a vaga deixada por 
Miguel Júnior. O ex-diretor 
comunicou a saída na se-
gunda-feira (13) alegando 
motivos familiares. 

Com passagens por XV de 
Piracicaba-SP, Portuguesa 
de Desportos-SP e Santo 
André-SP, o executivo che-
ga ao Gavião Real a 10 dias 
do início do Campeonato 
Amazonense. O Manaus FC 
estreia no Barezão contra o 
Nacional, no dia 25, na Arena 
da Amazônia, às 19h.

“Recebi com muita sa-
tisfação o convite do Pre-
sidente Giovanni Silva. Já 
conhecia o grande traba-
lho desenvolvido pelo clu-
be, desde 2022 iniciamos 
uma aproximação e passei 
a acompanhar o clube mais 
de perto”, afirmou Ramon, 
que também é diretor da As-
sociação Brasileira dos Exe-
cutivos de Futebol (ABEX).

“Vejo com ótimos olhos 
a crescente do futebol do 
Norte do país, especialmen-
te no estado do Amazonas. 
Teremos um calendário 
completo e as expectativas 
são as melhores”, comple-
tou Ramon.

Miguel é o terceiro diretor 
executivo anunciado pelo 
Manaus FC para a tempo-

rada de 2025. O segundo, 
Miguel Júnior foi anunciado 
em novembro de 2024 para 
assumir o posto deixado por 
Ângelo Márcio, que fora 
anunciado pelo Gavião  em 
setembro e deixou o Esme-
raldino rumo ao Nacional.

Perfil
Ramon Bisson é formado 

em Direito pela Faculdade 
de Campinas (FECAMP) e 
pós-graduado em Gestão 
do Esporte e Direito Des-
portivo. 

Além de ser diretor da 
ABEX, o executivo possui os 
cursos de Gestão de Fute-
bol, Programa de Formação 
de Executivos de Futebol e 
Análise de Mercado da CBF 
Academy.

CONVOCAÇÃO

CONTRATAÇÃO

Paulinho marcou o primeiro gol pelo 
profissional do Vasco no domingo (12)

Profissional de 36 anos tem 
passagens por clubes de São Paulo

MATHEUS LIMA/CRVG

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

Feirão no programa 
de sócio da Onça

   

Proporcionando experiências em campo, programa 
alcançou a marca de 4 mil sócios ativos em 2024

Manaus, sexta-feira, 17 de janeiro de 2025

dentemente do momento. 
Pensando nisso, trazemos 
valores promocionais nes-
te Feirão, para fortalecer o 
projeto em mais uma tem-
porada”, pontuou o pre-
sidente da Onça-pintada, 
Weslley Couto.

Com planos anuais a partir 
de R$ 29,90, o programa 
passa a contar com mais 
uma modalidade de paga-
mento: boleto bancário em 
até seis vezes. Além disso, 
os sócios continuarão com 
opções como PIX e cartões 
de débito e crédito.

Sócio Amazonas
O Sócio Amazonas foi im-

plementado em 25 de ja-
neiro de 2024, com a oferta 
de adesões por meio do 
primeiro Feirão, também 
realizado no Amazonas 
Shopping. 

Proporcionando experiên-
cias em campo, como o “De 
Frente Com a Fera” nos inter-
valos e os “Ferinhas em Cam-
po”, em que crianças entram 

com os jogadores, o programa 
alcançou a marca de 4 mil 
sócios ativos em 2024.

Planos e benefícios
Bronze: de R$ 49,90 por 

R$ 29,90
- Acesso garantido a todos 

os jogos como mandante, 
mediante check-in digital 
obrigatório;

- Um sócio dependente 
por R$ 24,95 mensais;

- Um plano dependente 
Ferinha por R$ 19,00 men-
sais;

- Descontos na rede de 
parceiros oficiais através do 
Clube de Vantagens;

- Sorteio de experiências 
exclusivas;

- 7% de desconto nas lojas 
oficiais da Onça-pintada.

Prata: De R$ 89,90 por 
R$ 59,90

- Acesso garantido a todos 
os jogos como mandante, 
mediante check-in digital 
obrigatório;

- Dois sócios dependentes 

por R$ 44,95 mensais cada;
- Dois planos dependen-

tes Ferinhas por R$ 19,00 
mensais cada;

- Descontos na rede de 
parceiros oficiais através do 
Clube de Vantagens;

- Sorteio de experiências 
exclusivas;

- 10% de desconto nas lo-
jas oficiais da Onça-pintada.

Ouro: De R$ 129,90 por 
R$ 109,90

- Acesso garantido a todos 
os jogos como mandante, 
mediante check-in digital 
obrigatório;

- Três sócios dependen-
tes por R$ 64,95 mensais  
cada;

- Três planos dependen-
tes Ferinhas por R$ 19,00 
mensais cada;

- Descontos na rede de 
parceiros oficiais através do 
Clube de Vantagens;

- Sorteio de experiências 
exclusivas;

- 15% de desconto nas 
lojas oficiais da Onça.
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   Da redação

A tenista brasileira Be-
atriz Haddad venceu 
a russa Erika Andeeva 
e avançou à terceira 

rodada do Aberto da Austrá-
lia, em Melbourne. A paulista 
de 28 anos ‘salvou’ o tênis 
brasileiro em uma quinta-
-feira (16) de eliminação de 
João Fonseca, que ficou pelo 
caminho após perder para o 
italiano para Lorenzo Sonego 
por 3 sets a 2.

Número 17 do mundo, Bia 
Haddad Maia ficou mais per-
to de alcançar pela primeira 
vez as oitavas de final de um 
Grand Slam ao eliminar a rus-
sa de 20 anos com um duplo 
6/2. A brasileira, que agora 
é a única representante do 
país na disputa de simples, 
volta para a quadra no sá-
bado (18), contra a também 
russa Veronika Kudermetova 
(75ª do ranking).

Estreias exitosas
A nova parceria da paulista 

Número 17 do mundo, Bia Haddad Maia ficou mais perto de 
alcançar pela primeira vez as oitavas de final de um Grand Slam

REPRODUÇÃO/WTA

Brasileira avançou 
nas simples, mas 
jovem João Fonseca 
ficou pelo caminho 
para um italiano 

Bia Haddad ‘salva’ Brasil 
no Aberto da Austrália

    

Luisa Stefani com a norte-
-americana Peyton Stearns 
levou a melhor na estreia 
contra a dupla da carioca In-
grid Martins com a romena 
Irina Begu. Luisa e Peyton 
venceram por 2 sets a 0, com 
parciais de 6/2 e 7/6 (7-3), 
após 1h27min de confronto.  
A próxima dupla adversária 
será a da chinesa Shuai Zhang 
com a francesa Kristina Mla-
denovic (cabeças de chave 
9).  A previsão é que o duelo 
ocorra na madrugada de sá-
bado (18).

O dia também foi de co-
memoração para o gaúcho 
Orlando Luz, de 26 anos, que 
cravou a primeira vitória da 
carreira em um Grand Slam. 
Em parceria com o francês 
Gregoire Jacq, Luz atropelou 
a dupla indiana formada por 
Jeevan Nedunchezhiyan e N. 
Vijay Prashanth com um du-
plo 6/2 e 6/2. Na segunda 
rodada – ainda sem data e 
horário definidos – a Orlando 
e Gregoire terão pela frente a 
dupla do polonês Jan Zielinski 
com o belga Sander Gille (ca-
beça de chave 13).

“Muito feliz com a vitória, 
momento grandioso na car-
reira ganhar a primeira partida 
em um Grand Slam, minha pri-
meira vez no Australian Open, 
já na estreia ter essa vitória. 
Estamos prontos para mais 

desafios. Enfrentaremos uma 
dupla muito forte, é ter cabeça 
boa para continuar esse bom 
nível. Muito feliz de verdade, 
queria agradecer o pessoal 
que está torcendo do Brasil, 
a gente sente o apoio aqui 
de longe, muita gente ficou 
acordada para acompanhar o 

Fonseca, a Luisa, a Bia, Ingrid, 
o Zormann, o Matos. Agora 
vamos com tudo para a pró-
xima”, disse Orlando Luz, após 
a vitória.

Outros resultados
O Brasil se despediu da dis-

puta de duplas masculinas. 

A parceria de Marcelo Melo 
com o gaúcho Rafael Ma-
tos foi eliminada na estreia 
ao perder para a parceira 
do francês Édouard Roger-
-Vasselin com o mogegasco 
Hugo Nys (cabeças de chave 
15), por 2 sets a 1 (parciais de 
6/3, 4/6 e 6/2).

Já a dupla do paulista Mar-
celo Zormann com o carioca 
Fernando Romboli teve o jogo 
na mão, mas sofreu derrota 
de virada na estreia estreia 
contra os alemães Jakob 
Schnaitter e Mark Wallner, 
por 2 sets a 1, com parciais 
de 3/6, 7/5 e 7/6 (10-6).

Manaus, sexta-feira, 17 de janeiro de 2025

Tudo. Agora!
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   Da redação

O documentário “Bra-
zilian Beats 2″, dirigi-
do por Tiago Araki-
lian, estreia sábado 

(18), às 19h30 (horário de Ma-
naus), no canal de televisão 
Arte1. O material audiovisual 
chega ao Brasil depois de ser 
exibido às plateias da China 
e da Rússia e coloca em evi-
dência o ritmo de beiradão, 
com o amazonense multi-
talentoso Hadail Mesquita.

O “Brazilian Beats 2” é uma 
continuação do que foi lan-
çado em 2022. O primeiro 
filme apresentava o samba 
de roda, a guitarra baiana, 
o baião/forró, electronic 
music, tambor de crioula, 
reggae, samba, funk, choro 
e sertanejo. O segundo do-

cumentário coloca em evi-
dência o vaneirão, o carimbó, 
o brega, o rap e o boi bumbá, 
além do beiradão.

E o representante do bei-
radão escolhido para dar o 
depoimento sobre o ritmo 
alegre que anima as festas 
na capital Manaus e, prin-
cipalmente, nas cidades do 
interior do Amazonas, foi o 
multitalentoso Hadail Mes-
quita.

O cantor, compositor e 
instrumentista Hadail Mes-
quita nasceu em uma co-
munidade chamada Lago do 
Limão, localizada na Região 
Metropolitana de Manaus. 
Na infância, ouvia o tio tocar 
saxofone às margens do rio 
que ficava atrás do flutuante 
onde morava em Iranduba. 
A influência familiar o levou 
a desbravar o mundo dos 
sons. Foi vocalista em diver-
sos grupos musicais, além de 
ser um artista requisitado 
durante o período eleitoral 
para compor jingles.

Durante sete minutos, Ha-
dail explica no documentá-
rio a importância do beira-
dão para o povo da região e 

toca suas composições que 
não deixam ninguém ficar 
parado tanto no salão con-
vencional quanto nas pistas 
de dança improvisadas em 
piso de terra batida. 

“Foi uma alegria muito 
grande falar da minha arte 
para pessoas do mundo in-
teiro. Valorizar o beiradão 
significa reconhecer o talen-
to tanto da minha geração 
quanto dos que me antece-
deram, como Teixeira de Ma-
naus, Chico Caju, Magalhães 
da Guitarra e tantos outros. 
Neste nosso ritmo dançante 
quem domina é o saxofone 
e a guitarra. No início, havia 
apenas a música, os instru-
mentos. Com o tempo, as 
letras foram introduzidas, di-
vulgando o nosso jeito de nos 
expressarmos, a nossa forma 
de ver e de interagir com o 
mundo. Esse nosso diferen-
cial de homens e mulheres da 
floresta está conquistando 
os estrangeiros. O Amazonas 
vai ampliar o número de tu-
ristas interessados na fauna, 
na flora e, agora, no ritmo”, 
explicou Hadail, artista do 
beiradão. 

O documentário também 
conta com a participação 
dos músicos Arlen Barbo-
sa, Neil Armstrong, Márcio 
Aguiar, Márcio Dorneles e 
Geraldo Brasil, do Boi Ca-
prichoso.

O ritmo do AM
O beiradão (mistura do ca-

rimbó, merengue, lambada, 
cumbia, forró, salsa, xote e 
música latina) conquistou o 
público amazonense na dé-
cada de 80 a partir da grande 
repercussão nas emissoras 
de rádio local. O saxofonista 
Teixeira de Manaus foi o 
precursor desse movimento 
musical que reuniu grandes 
talentos como Chico Caju, 
Ozeas e sua Guitarra, Chi-
quinho Davi e outros.

A popularidade do beira-
dão, que cruzou as fronteiras 
do estado e conquistou o co-
ração dos brasileiros e tam-
bém de apreciadores no ex-
terior, rendeu convites nos 
anos de 1980 e de 1990 para 
apresentações nos Estados 
Unidos, Colômbia e países 
da Europa, que, infelizmen-
te, nunca aconteceram.

DIVULGAÇÃO

Documentário 
“Brazilian Beats 2” 
chega ao Brasil 
após exibições na 
China e na Rússia

Obra exalta ritmo do 
beiradão no exterior

Monumento histórico oferece visitas guiadas ao espaço

No Brasil, ‘Ainda Estou Aqui’ é um fenômeno de bilheteria, assistido por 3,4 milhões de espectadores

‘Ainda Estou Aqui’ estreia nos EUA Palacete Provincial 
aberto para visitação

DIVULGAÇÃO

REPRODUÇÃO

TURISMOCINEMA

   Da redação

O Palacete Provincial, 
localizado na Praça He-
liodoro Balbi, s/n, Cen-
tro, está com suas portas 
abertas para receber o 
público, especialmente 
neste período das férias 
letivas. O monumento 
histórico oferece desde 
visitas guiadas ao espa-
ço, onde os visitantes 
podem conhecer as pe-
ças dos acervos, curio-
sidades, além de co-
nhecer o Café Provincial 
que se encontra alojado  
no local. 

O prédio fica aberto 
para visitação turística de 
segunda a sábado (exce-
to às quartas-feiras), das 
9h às 15h. A Praça Helio-
doro Balbi (antiga Praça 
da Polícia), em frente ao 
prédio, é uma extensão 
do passeio ao local.

O Palacete Provincial 
abriga quatro museus de 
diferentes linguagens: 

Museu da Imagem e do 
Som do Amazonas (Mi-
sam), Museu de Numis-
mática Bernardo Ramos 
(MNBR), Museu Tira-
dentes da Polícia Militar 
(MTPM) e Pinacoteca do 
Amazonas (Pinam). 

Misam
O Museu da Imagem 

e do Som (Misam) foi 
inaugurado com o ob-
jetivo de resgatar, pes-
quisar, coletar, conservar 
e divulgar acervos que 
documentam a região 
amazônica através da 
imagem, do áudio, do fil-
me e do vídeo. No Museu 
da Imagem e do Som, o 
conceito visual é trazer 
a cinematografia e foto-
grafia do Estado. A ideia 
do espaço, é resgatar as 
tecnologias que já não 
são mais comumente 
usadas nos dias atuais 
e também trazer a me-
mória da cinematografia 
de Manaus.

   Em Tempo

O filme ‘Ainda Estou Aqui’ 
estreia nos cinemas de 
Nova York e Los Angeles, 
nesta sexta-feira (17). An-
tes de emplacar sessões, a 
obra obteve destaque no 
The New York Times em 
uma crítica que o definiu 
como “belo e dilacerante”, 
e elogiou a “realização pri-
morosa e o grande apuro 
visual” criados por Walter 
Salles ao retratar a his-
tória da família Paiva nas 
telonas.

“Em sua performance - 
premiada com o Globo de 
Ouro -  Torres surpreende. 
Proteger seus filhos signi-
fica abraçar a alegria em 
meio ao medo, esperan-
ça em meio à dor. Torres 
traz camadas à sua per-
formance com todas essas 

emoções, e seus olhos in-
quisitivos são magnéticos” 
afirma Alissa Wilkinson em 
um dos principais jornais 
dos Estados Unidos. 

“É também um retrato 
comovente de como a po-
lítica desestabiliza e remo-
dela a esfera doméstica, 
e como a solidariedade, a 
comunidade e o amor são 
o único caminho viável para 
viver em meio a tragédia. E 
nos alerta para desconfiar 
de qualquer um que ten-
te apagar ou reescrever o 
passado”, completa. 

‘Ainda Estou Aqui’ con-
ta com 92% de aprovação 
da crítica especializada no 
Rotten Tomatoes, site que 
reúne críticas dos Estados 
Unidos. No Letterboxd, foi 
o drama mais bem avalia-
do em todo o mundo em 
2024, com 4,4 estrelas de 

5. O filme tem expansão 
de circuito norte-america-
no prevista para o dia 23 
em San Francisco, Chica-
go e Washington DC; e no 
dia 30 estreia em Boston, 
Philadelphia, Dallas, Aus-
tin, Minneapolis, Denver, 
Seattle, chegando a 500 
salas no dia 7 de fevereiro.

Tour
O longa iniciou sua car-

reira em circuito comercial 
internacional, na quarta-
-feira (15), quando chegou 
a 180 cinemas da França 
distribuído pela StudioCa-
nal. Avaliado por mais de 20 
veículos locais, o filme foi 
abraçado pela crítica. “Wal-
ter Salles narra com força 
e emoção o luto impossí-
vel que atingiu os Paiva,” 
atesta o jornal Libération. 
O prestigioso Le Nouvel 

   

Obs escreveu que “este é, 
sem dúvida, o melhor filme 
de Walter Salles. Uma obra 
memorial sóbria e intimista, 
atravessada pelos fantas-
mas dos desaparecidos”.

A estreia em Portugal, dia 
16 de janeiro, em 55 salas 
teve pré-vendas esgotadas 
no Porto e em Lisboa. Por lá, 
o filme também conquistou 
elogios da crítica.

Na Itália, o filme chega 
aos cinemas no dia 30 de 
janeiro; no dia 21 de feve-
reiro acontece a abertura 
na Inglaterra e na Espanha. 
No Brasil, ‘Ainda Estou Aqui’ 
é um fenômeno de bilhete-
ria, assistido por 3,4 milhões 
de espectadores, e começa 
a décima primeira sema-
na de exibição em cartaz 
com aumento de circuito 
e totalizando 500 salas de 
cinema.

Sinopse
Rio de Janeiro, início dos 

anos 70. O país enfrenta o 
endurecimento da ditadura 
militar. Estamos no centro 
de uma família, os Paiva: Ru-
bens, Eunice e seus cinco 
filhos. Vivem na frente da 
praia, numa casa de portas 
abertas para amigos. Um dia, 
Rubens Paiva é levado por 
militares à paisana e desa-
parece. Eunice - cuja busca 
pela verdade sobre o destino 
de seu marido se estenderia 
por décadas - é obrigada a se 
reinventar e traçar um novo 
futuro para si e seus filhos. 
Baseada no livro biográfico 
de Marcelo Rubens Paiva, a 
história emocionante dessa 
família ajudou a redefinir a 
história do país.

Hadail Mesquita explica no documentário a 
importância do beiradão para o povo da região
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Geral 

Grupo de 15 policiais 
foi preso por 
suspeita de  
envolvimento no 
assassinato

PAULO PINTO

A Corregedoria da Po-
lícia Militar de São 
Paulo prendeu, nes-
ta quinta-feira (16), 

um grupo de 15 PMs sus-
peitos de ter envolvimen-
to na morte do empresário 
Antônio Vinicius Gritzbach, 
delator da facção crimino-
sa Primeiro Comando da 
Capital (PCC). Ele foi morto 
no dia 8 de novembro do 
ano passado no Aeroporto 
Internacional de São Paulo, 
em Guarulhos (SP).

As prisões acontecem 
pouco mais de dois meses 
da execução de Gritzbach. 
A investigação, iniciada em 
março de 2024 após de-
núncias anônimas, revelou 
que policiais sabiam das 
atividades criminosas de 
Gritzbach e, mesmo assim, 
aceitaram fazer sua segu-
rança particular.

De acordo com a Secre-
taria de Segurança Pública 
(SSP), a investigação co-
meçou em março do ano 
passado, quando a corre-
gedoria recebeu uma de-
núncia sobre vazamentos 
de informações sigilosas 
que favoreciam criminosos 
ligados à facção.

A apuração evoluiu para 
um inquérito policial mili-
tar, instaurado sete meses 
depois. Após as investiga-
ções, a Corregedoria con-
seguiu, junto à Justiça, a 
expedição dos mandados.

Segundo a SSP, milita-
res da ativa, da reserva e 
ex-integrantes da institui-
ção favoreciam membros 
da organização criminosa, 
evitando prisões ou pre-

Em Tempo

AM diminui pobreza na 
infância e adolescência

   Da redação

O Amazonas reduziu 
o número de crianças e 
adolescentes de 0 a 17 
anos vivendo na pobreza, 
em suas múltiplas dimen-
sões. Em 2019, eram 88,6% 
e, em 2023, o número caiu 
para 78,7%. No Brasil, eram 
59,5% caindo para 55,9%, 
no mesmo período. É o 
que revela a nova edição 
do estudo Pobreza Mul-
tidimensional na Infância 
e Adolescência no Brasil – 
2017 a 2023, lançado pelo 
Fundo das Nações Unidas 
para a Infância (UNICEF), 
nesta quinta-feira (16).  

A redução da pobre-
za multidimensional em 
todo o País foi influen-
ciada principalmente pelo 
aumento da renda – be-
neficiado em especial pela 
ampliação do Bolsa Famí-
lia –, e pela melhoria no 
acesso à informação. O 
estudo, baseado na Pes-
quisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios Contí-
nua (PnadC), analisou sete 
dimensões fundamentais: 
renda, educação, acesso à 
informação, água, sane-
amento, moradia e pro-
teção contra o trabalho 
infantil. 

“A pobreza infantil é 

multidimensional porque 
vai além da renda. Ela é 
resultado da relação en-
tre privações, exclusões 
e vulnerabilidades que 
comprometem o bem-es-
tar de meninas e meninos. 
Crianças e adolescentes 
precisam ter todos os 
seus direitos garantidos 
de forma conjunta, já que 
os direitos humanos são 
indivisíveis. Os resultados 
deste estudo mostram 
que o Brasil conseguiu 
avançar nas diversas di-
mensões avaliadas, redu-
zindo a pobreza multidi-
mensional e impactando 
positivamente meninas e 

UNICEF

UNICEF recomenda que a pobreza infantil 
multidimensional seja mensurada e 
incorporada como estatística oficial do Brasil

DIVULGAÇÃO

Operação ‘cerca’ PMs por 
morte de delator do PCC

juízos financeiros. Entre os 
beneficiados pelo esquema 
estavam líderes da facção e 
até mesmo pessoas procu-
radas pela Justiça. Os po-
liciais prestavam também 
escolta para criminosos, 
como era o caso de Grit-
zbach.

Gritzbach, que já havia 
sido preso em 2023 sob 
suspeita de ordenar a mor-
te de dois membros do 
PCC, estava em processo 
de delação premiada e pro-
metia entregar provas que 
revelariam um esquema 
envolvendo policiais civis 
e militares.

O empresário, que atuava 
no mercado imobiliário e em 
operações com criptomoe-
das, teria desviado dinheiro 
da facção e, temendo re-
presálias, passou a andar 
com escolta armada.

Mandante do PCC
O assassinato do dela-

tor Vinícius Lopes Gritzba-
ch, com tiros de fuzis no 
Aeroporto Internacional 
de São Paulo, em Guaru-
lhos, foi encomendado por 
membros da organização 
criminosa PCC. A informa-
ção foi confirmada pela 
diretora do Departamento 
Estadual de Homicídios e de 
Proteção à Pessoa de São 
Paulo (DHPP), a delegada 
Ivalda Aleixo, em coletiva 
de imprensa realizada nesta 
quinta-feira (16).

Entre os presos, o suspeito 
de ser o atirador teve a pri-
são temporária decretada 
e cumprida com base no 
artigo 150 do Código Penal 
Militar, que se refere à or-
ganização de militares com 
armamento para prática de 
violência. 

“Com ferramentas de in-
teligência, quebra do sigilo 
telefônico, análise no trans-
correr do IPM [inquérito po-
licial militar], oitivas dos po-
liciais militares, chegou-se 

Segundo a SSP, militares da ativa, da reserva e ex-integrantes 
da instituição favoreciam membros da organização criminosa
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meninos em todo o País”, 
explica Liliana Chopitea, 
chefe de Políticas Sociais 
do UNICEF no Brasil. 

No Amazonas, em 2023, 
11,2% das crianças esta-
vam privadas de educa-
ção, 10,4% de informa-
ção, 4,8% estavam em 
trabalho infantil, 26,4% 
estavam privadas de  
moradia adequada, 14,8% 
sem água adequada, 
60,2% sem saneamento 
adequado e 35% privadas 
de renda.  

No Brasil, no mesmo 
ano, 7,7% das crianças 
estavam privadas de 
educação, 3,5% de in-
formação, 3,4% estavam 
em trabalho infantil, 11,2% 
estavam privadas de mo-
radia adequada, 5,4% 
sem água adequada, 38% 
sem saneamento ade-
quado e 19,1% privadas de  
renda.  

à conclusão que um outro 
policial militar - que não es-
tava sendo investigado - foi 
colocado na cena do crime”, 
revelou Derrite, na coletiva 
de imprensa.

“Com as imagens, vídeos e 
fotos que já existiam do dia 
do assassinato e as imagens 
que foram coletadas pela 
Corregedoria da Polícia Mi-
litar, chegou-se à conclusão 
então que esse indivíduo é 
um dos atiradores. Em razão 
disso, foi solicitada a prisão 
temporária dele, que já foi 
preso e está sob custódia 
dos policiais militares da 
Corregedoria e vai ser en-

caminhado ao presídio mi-
litar Romão Gomes”, acres-
centou o secretário. Derrite 
disse que, até por volta de 
12h, o suspeito ainda não 
tinha falado com os policiais.

A diretora do DHPP dis-
se que a polícia tem duas 
linhas de investigação para 
identificar o mandante da 
execução de Gritzbach. 
“Quanto ao mandante, nós 
temos duas linhas de inves-
tigação, ambos de facção. 
Foi um crime encomendado 
por algum membro do PCC. 
Nós temos duas linhas que já 
estão bastante adiantadas 
na investigação”, disse.

Namorada presa
A Polícia Civil de São Pau-

lo prendeu, nesta quinta-
-feira (16), a namorada de 
Kauê do Amaral Coelho. O 
rapaz tem mandado de pri-
são expedido pela Justiça, 
mas está foragido. Ele foi o 
primeiro suspeito identifi-
cado, ainda em novembro 
do ano passado, por par-
ticipação no homicídio de 
Vinícius Lopes Gritzbach.

O suspeito, que foi pre-
so em 2022 por tráfico de 
drogas, segundo a Secre-
taria da Segurança Pública 
(SSP), circulou pelo saguão 
do aeroporto no dia do cri-

me. De acordo com a in-
vestigação, assim que viu a 
vítima seguindo em direção 
ao desembarque, sinalizou 
aos atiradores que aguar-
davam na área externa em 
um carro.

Identificada como Jacke-
line Leite Moreira, a namo-
rada do foragido foi con-
duzida ao Departamento 
Estadual de Homicídios 
e de Proteção à Pessoa 
de São Paulo (DHPP) para 
prestar esclarecimentos. A 
diretora do DHPP, delegada 
Ivalda Aleixo, espera que 
essa prisão ajude a encon-
trar Kauê.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE CAREIRO DA VÁRZEA
Aviso de Licitação -  Pregão Presencial- 003/2025

O Agente de Contratação da Prefeitura Municipal do Careiro da Vár-
zea, torna público que realizará Pregão Presencial  003/2025, do tipo 
menor preço por item, por sistema de Registro de Preços, no dia 
30/01/2025, às 9h (horário local), objetivando a eventual aquisição 
de gêneros alimentícios para atender as necessidades do complexo 
administrativo municipal das secretarias do Careiro da Várzea. O 
edital e seus anexos encontram-se disponíveis endereço eletrônico: 
www.careirodavarzea.am.gov.br ou na sede da Prefeitura, no perío-
do de 20/01/2025 a 29/01/2025, na Av José Ribamar Barbosa, 04, 
Centro, Careiro da Várzea, de segunda a sexta-feira, de 8h às 14h, 
podendo ser retirado mediante o pagamento de DAM no valor de R$ 
30,00,Careiro da Várzea (AM), 16 de Janeiro de 2025

Douglas Matos Amora - Agente de Contratação
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A Beneficente Portuguesa do Amazonas com 
os consultores especialistas da Sie Manaus. 

Em convênio vão realizar em 2025 uma gestão 
inovadora no hospital. Destaque na reunião para 
Paulo Couto da diretoria do hospital e para o CEO 

SIE Giovanni Cavalcante.

Aplausos para o profissional de primeira 
linha Leonardo Cruz, que comemora mais 

um ano de vida. Competente, atua nos 
bastidores das noticias, Leozinho como 
é carinhosamente chamado é um dos 

responsáveis pelo sucesso dessa coluna. 
Parabéns!

A diretoria do Grupo das Escolas de Samba do Acesso 
A e B, sempre unidos, já definiram a programação e o 

regulamento para os desfiles de quinta e sexta-feira gorda 
de carnaval no sambódromo. A União é a melhor solução!

Empresário Mota Neto reuniu família 
e amigos, para comemorar mais um 
ano de sucesso na vida. A festa foi 
num restaurante fechado, para as 

comemorações. Parabéns!

Amanhã é a vez da futura psicóloga 
Talyta Oliveira, reunir os mais próximos, 
para virar a folhinha. Um restaurante na 

Efigênio Sales já foi reservado!

Eu tomo hoje em forma de 
brinde com Cabajal Gomes, 
esse botaguense raiz, que 
mantém a tradição viva do Bar 
do Caldeira, que completa 62 
anos de existência. Fincado 
na esquina das ruas Lobo 
D’almada e José Clemente, 
o local é reduto de pessoas 
ilustres e anônimas. Cabajal 
sempre muito simpático 
recebe a todos com um 
sorriso largo. Parabéns!

Destaque da Semana vai para esse trio de 
abnegados servidores públicos Daniel Borges 
(Sepror), Vanderlei Alvino (Idam) e Michele 
Bessa (ADS). Que estão realizando ações de 
fortalecimento do Setor Primário amazonense. 
O trabalho faz parte da agenda oficial do 
Governo do Estado / Governo Wilson Lima.  
Ontem(quinta-feira) a ação foi em Itacoatiara. 
Hoje(Sexta-feira) a ação é em Presidente 
Figueiredo. O apoio ao Agro não pára.

A bela Rainha 
de bateria 
da Escola 
de Samba 

Cidade Alta 
Shae Moraes, 

clicada 
aqui pelo 

profissional 
Edvan 

Faria. Shae 
Moraes se 

prepara com 
determinação, 

não apenas 
nos ensaios, 

mas na 
academia, para 

o desfile.


